
SCOPRIAMO LE BELLEZZE DI MANTOVA 
Prima tappa:  

ISABELLA D’ESTE ALLA CORTE DELLA SCUOLA DELL’INFANZIA DI GRAZIE 

                                                                       

                                                                                                              

  

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

E’ UNA DONNA IMPORTANTE 

UNA REGINA 

E’ VESTITA BENE 

E’ RICCA  

HA UNA CORONA E DEI GIOIELLI 

E’   VESTITA DA PRINCIPESSA DEL PASSATO 

E’ UNA DONNA CHE E’ VISSUTA NEL PASSATO 

BAMBINI OGGI VI PRESENTIAMO  

ISABELLA D’ESTE GONZAGA  

MARCHESA DI MANTOVA 

 

GUARDANDO QUESTA 

FOTOGRAFIA, CERCHIAMO GLI 

INDIZI PER CAPIRE CHI FOSSE…. 

LE COSE CHE AVETE SCOPERTO 

SONO VERE… ISABELLA D’ESTE ERA 

UNA DONNA DEL PASSATO, RICCA, 

IMPORTANTE E FAMOSA, ORA 

PROVIAMO A  GIOCARE A FARLE 

DELLE DOMANDE PER CAPIRE 

QUALCOSA DI PIU’ DELLA SUA VITA 

AMBITO DEL PROGETTO ANNUALE:
LE STORIE CE CI FANNO CRESCERE
DISCIPLINA TRASVERSALE DI EDUCAZIONE CIVICA

8 MARZO LA FESTA DELLA DONNA:
CONOSCIAMO ISABELLA D'ESTE: 
UNA DONNA MODERNA

DOCENTI: 
SABRINA TARTARINI
LORENZA FAVERI

ISTITUTO COMPRENSIVO DI CURTATONE
SCUOLA DELL'INFANZIA DI GRAZIE
ANNO SCOLASTICO 2022/2023



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COSA POSSIAMO 

CHIEDERE AD ISABELLA? 

PROVIAMO A FARE DELLE 

DOMANDE, POI INSIEME 

SCOPRIREMO LE RISPOSTE  



 

 

-HAI SEMPRE QUEL VESTITO? 

-PORTI SEMPRE LA CORONA? 

-I TUOI ORECCHINI SONO D’ORO O D’ARGENTO? 

-HAI UNA SCATOLINA DOVE TIENII GIOIELLI? 

-HAI DEI FIGLI? 

-TUO MARITO DOVE è? TI FA COMPAGNIA? 

-SEI RICCA? HAI SOLO UNA CASA? 

-SEI SEMPRE SEDUTA SU QUELLA SEDIA? 

-VAI A MANGIARE? 

-HAI UNA CUCINA? 

-HAI LA LAVASTOVIGLIE? 

-COSA MANGI? 

-COSA è QUELLA SCIARPA ? 

-HAI IL ROSSETTO? 

-QUANDO TI ALZI DALLA SEDIA DOVE VAI? 

-COSA FAI TUTTO IL GIORNO? 

- LAVORI? HAI LA MACCHINA? 

- HAI UN CANE? 

-HAI UNA CHITARRA? 

-CHE MUSICA ASCOLTI? 

-MI FAI VEDERE LE TUE SCARPE? 

-NEL TUO CASTELLO CI SONO TANTE LUCI? 

-HAI UN GIARDINO? 

 

 

 

 

FACCIAMO QUINDI ENTRARE ALLA CORTE DELL’INFANZIA DI GRAZIE ISABELLA 

D’ESTE (interpretata da Anna Azzini) E L’ESPERTO D’ARTE ANGELO 

MANZOTTI,  

QUANTE DOMANDE!!!! 

BAMBINI COSA DITE SE PROVIAMO A 

RISPONDERE CHIEDENDO AIUTO ALLA 

LIM, MA ANCHE A QUALCUN ALTRO? 

AQUALCHE ESPERTO PER ESEPIO… 

QUALCUNO CHE  CONOSCE BENE LA 

STORIA E L’ARTE DI MANTOVA 
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LO STUPORE….. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



LA BELLEZZA DELL’ABITO…  

 

 



LE CURIOSITA’… 

 

 



L’ELEGANZA 

 

 



LA RAFFINATEZZA 

 

 

E TANTE DOMANDE… 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le  domande hanno guidato il 

racconto di Angelo e abbiamo  

scoperto che Isabella era una donna 

importante, amava vestirsi bene e 

inventare la moda; viaggiava molto , 

non in macchina, ma a cavallo, in 

carrozza, era andata in Francia a Parigi 

ed era conosciuta in tutta Europa. 

Aveva sei figli, ma solo uno è stato 

famoso per Mantova, il figlio Federico. 

Suo marito si chiamava Francesco ed 

era sempre lontano e non le faceva 

molta compagnia. Isabella amava i 

gioielli, ne aveva molti in molte scatoline, in scrigni preziosi. Era una donna 

molto intelligente che amava studiare e scriveva molte lettere con la penna 

di piuma. Nel suo castello illuminato da tantissime candele, aveva una 



piccola stanza, tutta sua, un po’ segreta, dove studiava; quella stanza si 

chiama studiolo di Isabella; la sua corona non era una corona, ma un 

cappello che si chiamava infatti capigliara . Isabella si truccava e si metteva 

il rossetto; sul viso spargeva una cipria che le faceva diventare la pelle  

molto bianca perché quella era la moda del tempo passato. La Marchesa di 

Mantova, non portava certo sempre lo stesso vestito! Infatti, Si cambiava 

d’abito più vote al  giorno, per mangiare per esempio! Aveva cuochi  e 

servitori che le preparavano da mangiare e non c’era la lavastoviglie: i piatti 

li lavavano le cameriere. Non c’era neanche 

la lavatrice per lavare i panni e così per 

profumare gli abiti Isabella aveva fatto 

cucire delle palline sull’abito che 

dondolavano come gioielli, dove 

nascondeva i profumi che lei stessa 

preparava. 

Il suo palazzo aveva un giardino, anzi più 

giardini… e uno, era segreto… Ad Isabella 

piacevano gli spettacoli e il teatro: non stava 

certo seduta tutto il giorno… a volte giocava 

anche a tennis, ma spesso invitava tanti amici 

e insieme ballavano e ascoltavano la musica, 

che lei stessa, a volte, suonava con il liuto. 

Amava anche gli animali e aveva un cane , e 

tanti, tanti cavalli. 

La musica che ascoltava era diversa da quella 

che si ascolta oggi, era un po’ strana, ne 

proviamo ad ascoltare un pezzetto… 

E così Angelo Manzotti, maestro di 

canto lirico, è riuscito ad incantarci 

con un breve pezzo da sopranista, 

di musica rinascimentale…. 



 

Attraverso il viaggio nella STORIA DI ISABELLA D’ESTE, abbiamo capito 

quanto Isabella fosse una donna molto intelligente, che proteggeva le 

donne del suo tempo, spesso trattate male dai loro mariti e  che è 

diventata importante perché certe cose le ha fatte lei per la prima volta, 

come studiare molti libri. Isabella non è quindi diventata famosa in tutto il 

mondo solo perché portava abiti belli, ma perché era una DONNA SAGGIA, 

CHE PENSAVA E SCRIVEVA, CHE AMAVA STUDIARE E CONOSCERE TANTE 

COSE, come la musica l’arte, la scrittura e la pittura. 

Angelo ci ha lasciato con questa certezza: Isabella, anche se è vissuta nel 

tempo passato e’ una DONNA MODERNA che ha fatto cose che le DONNE 

stanno facendo ancora e che è un bene che continuino a fare ; 

 il prossimo 8 MARZO, NELL’OCCASIONE DELLA festa di tutte le donne, 

possiamo festeggiare ANCHE ISABELLA e ricordando la sua STORIA. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIAO ISABELLA, CIAO 

ANGELO, 

TORNATE ANCORA A 

TROVARCI  

ALLA CORTE 

DELL’INFANZIA  DI 

GRAZIE 



 

 

 

 

 

 

 

SARETE SEMPRE I BENVENUTI! 



    

 

ANGELO MANZOTTI HA DETTO: 

 

“E’ STATA UN’ESPERIENZA BELLISSIMA, HO TROVATO I BAMBINI 

FANTASTICI, SONO ENTUSIASTA E VOI SIETE INSEGNANTI BRAVISSIME, 

DELIZIOSE; PENSO CHE QUESTA ESPERIENZA DEBBA ESSERE NARRATA, IN 

QUANTO E’ IMPORTANTE EDIFICANTE COSTRUTTIVA. QUELLO CHE AVETE 

FATTO RIMARRA’ NELLA MEMORIA: IO NON SAPEVO COME POTER VIVERE 

QUESTA ESPERIENZA ESSENDO LA PRIMA VOLTA CHE LA FACCIO  NELLA 

SCUOLA DELL’INFANZIA, CON BAMBINI MOLTO PICCOLI, INVECE SONO 

RIMASTO SORPRESO DELLA LORO CURIOSITA’. E’ STATA UNA GRANDE 

GIOIA E L’ABBRACCIO DEI BAMBINI ALLA FINE, E’ STATA UNA COSA CHE MI 

HA EMOZIONATO UN SACCO! I BAMBINI PORTERANNO NELLA LORO 

MEMORIA LO STUPORE DELL’ABITO E DEL RICORDO DI ISABELLA D’ESTE,  IO 

PORTERO’ L’ABBRACCIO NEL CUORE DI QUESTE CREATURE MERAVIGLIOSE, 

PIENE DI VITA CHE MI HANNO EMOZIONATO E CHE RITEMPRANO GLI 

ANIMI.” 

 

 

 

 




